

REPÚBLICA . . . 1'25 PTAS. AL MES  
 EXTRANJERO . . . 2'25 id.  
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos  
 SEMANARIO 10 id.

# LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Palma de Mallorca, lunes 4 de Abril de 1904

Año II



## Doña María Amorós y Vicens

VIUDA DE D. FRANCISCO ROCA

Falleció el 29 de Marzo del corriente año

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. G. E.)

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermana política, sobrinos, y demás parientes participan á sus amigos que les quedarán reconocidos si se sirven asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el martes día 5 del actual á las once de la mañana en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca por el alma de la finada.

## El viaje del Rey

En Barcelona

El conocido industrial don Flaminio Mezalana tiene el propósito de iluminar la fachada de su establecimiento, «Torino», del Paseo de Gracia, durante la estancia del Rey en Barcelona.

A este objeto instalará 500 luces eléctricas con los colores de las banderas italiana y española, y varios arcos voltaicos.

La fachada será adornada con banderas de ambos países y escudos con los monogramas del Rey, de España y de Barcelona.

Parece que entre los establecimientos que el Monarca visitará será uno de ellos el que alcanzó el primer premio en el concurso del Municipio.

—El decorado que lucirá el edificio donde están instaladas las oficinas de la Compañía Trasatlántica, en la plaza de Medinaceli, será tan nuevo como original. Consistirá en la reproducción del mástil de un buque con su cofa, vergas y demás detalles, rematado por el pabellón de la Compañía y completado con varios trofeos marítimos; las líneas principales irán señaladas de noche con lamparillas eléctricas.

El de la Diputación provincial será el de los días de gran gala, aumentado con varios grupos de luz eléctrica: el del Ayuntamiento será el ordinario de tapices y globos de gas.

### El programa

Se da como muy probable el siguiente:

Día 6.—Su Majestad llegará entre diez y diez y media de la mañana, dirigiéndose desde el apeadero del Paseo de Gracia á la catedral y después á la Capitanía general.

A las tres de la tarde recibirá en el salón del Trono á las autoridades y cuerpo consular.

Terminada la recepción, visitará el Archivo de la Corona de Aragón. Después asistirá á una salva en la catedral.

Por la noche visitará el Fomento del Trabajo nacional, donde se habrá organizado una exposición de productos del país.

Día 7.—Por la mañana visitará varias fábricas de la ciudad.

Por la tarde, recepción de alcaldes y excursión al Tibidabo.

Días 8 y 9.—Excursión á Gerona, Figueras y San Feliu de Guixols, regresando á Barcelona la tarde del último de dichos días.

Por la noche asistirá á la función de gala en el Liceo.

Día 10.—Excursión á Monserrat. Por la noche, función de gala en los teatros Principal y Romea.

Día 11.—Por la mañana, visita á las obras del puerto y colocación de la primera piedra para la prolongación de la escollera del Este.—Por la tarde, visita á la Casa de Maternidad.—Por la noche, fiesta obrera en el palacio de Bellas Artes.

Días 12 y 13.—Excursión á Tarragona, Reus, Poblet, Lérida y Manresa.—En la noche del último de estos días se verificará una recepción en la Casa Lonja.

Día 14.—Excursión á Sabadell y Tarrasa.—Por la noche asistirá S. M. á una función que se organizará en su honor en los teatros Romea ó Principal.

Día 15.—Visita á los cuarteles por la mañana.—Por la tarde, inauguración de la Escuela Industrial.

Día 16.—Visita al Instituto Catalán de San Isidro.

El 17 embarcará el Rey á bordo del yatch *Giralda* para trasladarse á Menorca.

### En Menorca

Las comisiones nombradas para organizar los festejos que han de celebrarse con objeto de la venida del Rey se reúnen con frecuencia para ultimar el programa de los mismos. Este existe aún solo en proyecto, entre cuyos números figuran algunos que serán de muelle efecto.

El inteligente electricista de Mahón D. Francisco F. Andreu ha ofrecido confeccionar una fuente luminosa que surgirá de las aguas del puerto. Este pensamiento ha merecido aplausos, pues se espera que el espectáculo será magnífico y sorprendente.

El arquitecto D. Francisco Femenias ha presentado el modelo del desembarcadero que ha de construirse en el punto del muelle que ocupaba la caseta llamada de la Consigna. El proyecto presentado ofrece gran corrección de líneas y esbeltez de forma, que dará un golpe de vista agradable, severo y precioso.

También ha sido presentado á la Junta Organizadora el diseño del arco triunfal que la ciudad dedica á don Alfonso XIII. El arco tendrá esculpidos los hechos mas grandes de la ciudad.

La Junta directiva del casino *La Unión* ha acordado engalanar con gran esplendor el frontis del local que dicha sociedad ocupa en la calle Nueva y Portal de mar.

### En Ibiza

Ha sido acogida también con mucha satisfacción la noticia de que el Rey visitará la Balear menor.

Las autoridades locales y los diputados provinciales por esta han celebrado una reunión, en la que estuvieron también representadas las sociedades y la prensa.

Entre los varios acuerdos que se tomaron figuran adelantar la fecha de la inauguración del monumento al general Vara de Rey, que se levanta por suscripción nacional, á fin de que asista al acto D. Alfonso; levantar un arco de triunfo en la plaza del muelle; excitar al vecindario á que adorne con colgaduras los balcones y ventanas; cantar un *Te-deum* en la Catedral y celebrar una recepción popular en la Casa del Ayuntamiento.

Estos han sido por de pronto los primeros acuerdos sin perjuicio de que sean aumentados con otros números.

### En Palma

*Cámaras de Comercio, Agrícola y Económica*

La Cámara de Comercio, la Cámara Agrícola y la Sociedad Económica de Amigos del País han celebrado una reunión, al objeto de recordar el número con que debían contribuir al programa de festejos.

El pensamiento primitivo era que el obsequio mencionado lo tributasen las tres juntas del Rey; pero no se llegó á un acuerdo, resolviendo en su caso que cada una organizase el festejo, de la manera que se creyera más conveniente y con entera independencia. Se convino, no obstante, que la Cámara de Comercio lleve la representación de las tres en la Comisión de festejos.

Según referencias, la primera piensa levantar un hermoso arco de triunfo en la calle de Palaeio y una tribuna frente al local que la Sociedad ocupa.

### La Retreta militar

Afirmase que el elemento militar tiene el propósito de organizar una hermosa retreta para figurar en el programa del primer día, teniéndose por seguro que el Rey presenciaria el paso de la misma desde la terraza del Centro Militar.

Este número se llevaría á cabo si el Ayuntamiento y la Diputación se aviesesen á satisfacer parte de los gastos que aquel supone.

### El Circulo Mallorquín

Esta sociedad de recreo ha resuelto contribuir al programa de los festejos, para lo cual está haciendo preparativos, que permiten adelantar algunas noticias.

Entre aquellos figura el acuerdo de alfombrar de flores el piso de la calle de Palacio, en todo el trayecto que coja la fachada.

Adornar y alumbrar, espléndidamente, por combinaciones de gas y de electricidad, las dos fachadas del edificio.

Adornar igualmente los salones interiores.

Se habla de que las señoras y caballeros que asistan á la sociedad arrojen ramos y flores al paso del monarca.

### En el Gobierno Civil

El sábado por la tarde se reunieron en el despacho del Gobernador civil, por llamamiento del mismo, los señores don Fernando Truyols, don Pedro Antonio Servera, don Ramón Montis, don José Socias Gradolí, don Jaime Morey don Enrique Sureda, don Joaquín Rovira, don Jerónimo Rius, don Manuel Fuster, don Bernardo Amer, don Francisco de Semir y don Antonio Barceló.

La reunión tenía por objeto acordar en definitiva la Comisión organizadora de los festejos que han de celebrarse para recibir al Rey y formar el programa de aquellos.

La reunión duró cerca de dos horas, acordándose que la referida Comisión la compongan, el señor Gobernador Civil de la provincia; el Alcalde señor Planas; el presidente de la Diputación Provincial, señor Socias; un representante del señor Capitán general y otro del señor Obispo; el Comandante de Marina señor Rovira; los diputados á Cortes señores Rosselló y Truyols; los senadores señores Rius y Servera; don Francisco Semir, en representación del «Centro Militar»; don Bernardo Amer, en representación de «La Protectora»; D. Ramón Montis, en representación del «Círculo Mallorquín»; don Manuel Fuster, en representación de las «Minas»; don Martín Pou en representación del «Real Club de Regatas»; don Juan Marqués, en representación de las sociedades de crédito é industriales; don Jaime Morey, en representación de las sociedades económicas y, el señor Director del «Diario de Palma», en representación de la prensa.

### El programa de los festejos

No se ha dado aún oficialmente. Sin embargo, por lo que hemos oído, pueden adelantarse los números que lo compondrán, si no hay modificación.

Como no se sabe con certeza la hora de la llegada del Rey, el día 19 tendrá efecto los siguientes actos: entrada del Soberano en la ciudad, solemne *Te-Deum* en la Catedral, recepción oficial en el Salón del Trono de la Capitanía General y función de gala en el Teatro Principal. De haber tiempo, se verificaría el mismo día el desfile de tropas, sino se reservará para el siguiente.

El día 20 á las ocho de la mañana S. M. saltará á tierra dirigiéndose á la plaza de S. Francisco en donde se celebrará la ceremonia de la colocación de la primera piedra para la construcción del nuevo edificio que ha de ocupar la sociedad *Caja de Ahorros y Monte de Piedad*.

Después del acto tendrá lugar en la misma plaza la fiesta infantil.

El resto de la mañana lo empleará S. M. en visitar el Cuartel del Carmen, la Casa Consistorial, el edificio de la Casa de Misericordia y la fábrica de Alfombras que el señor Vidal posee en el Camp d'en Serratá (Arrabal de Santa Catalina).

Por la tarde visitará el Rey el Castillo de Bellver y el fuerte las Illetas.

En la noche de este segundo día tendrá efecto la fiesta marítima organizada por el Ayuntamiento con la cooperación del *Real Club de Regatas*.

Consistirá esta fiesta en una iluminación de todos los buques fondeados en el puerto, lo propio que de los edificios que den frente al mar. Se soltarán diez mil farolillos en la bahía y se quemará un sorprendente castillo de fuegos artificiales en la bahía ó en el puerto, en punto que pueda ser presenciado desde el *Giralda*.

A la mañana del siguiente día zarpará el yate real escoltado por los buques de guerra y un vapor de la *Isleña Marítima*, probablemente el *Miramar*, á cuyo bordo irá una Comisión de la Diputación provincial, que acompañará al Rey en el viaje por estas islas.

El *Giralda* se dirigirá á Poniente, haciendo rumbo hacia las cuevas de Artá, y desde este punto bordeando la costa visitará las bahías de Alcudia y Pollensa, al puerto de Sóller y al de Andraig si quedase tiempo suficiente, haciendo después rumbo á Ibiza.

### Otras noticias

Dícese que las tropas que se concentrarán en Palma, procedentes de los pueblos, y que han de tomar parte en el desfile ante S. M. acamparán bajo tiendas de campaña en el glasis de Santa Catalina. Las tropas vestirán traje de campaña.

### Herido

Sobre las diez y media de la mañana de ayer una fuerte detonación alarmó al vecindario de la Plaza de la Constitución.

Averiguado el hecho resultó ser que un individuo que estaba al parecer algo alcoholizado llevaba una pistola de dos tiros en el bolsillo del pantalón y con objeto de pasársela al cinto entró en un zaguán de la citada Plaza; pero al sacarse la pistola le hizo con tan mala fortuna que se le enredó uno de los dos gatillos con la ropa, disparándose.

Inmediatamente acudieron al lugar del suceso el guardia municipal de punto en el Borne, el cabo de los mismos señor Gilet y varios transeúntes encontrándose con un hombre herido y una pistola al suelo.

Seguidamente fué conducido á la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia en donde el médico señor Oliver le practicó la primera cura, apreciándole una herida en el bajo vientre de bastante importancia.

En un carruaje fué trasladado el herido á su domicilio que lo tiene en la Plaza de la Constitución.

## Gaceta del día

### Corresponsal á Barcelona.

En el vapor-correo *Lalio*, saldrá esta tarde para Barcelona nuestro compañero de Redacción D. Tomás Flórez Vicente, que pasa á la ciudad condal con objeto de informar á los lectores de LA TARDE, durante la permanencia en la misma de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Deseámosle ua feliz viaje.

### Costumbres antiguas

Durante la pasada noche, los vecinos de los suburbios de esta ciudad se han visto obsequiados por grupos de jóvenes cantando el acostumbrado *dexam lo dol*.

Algunos de ellos lo efectuaban acompañados de una banda de músicos.

### Viajeros

Entre los viajeros llegados ayer de Barcelona, figuraban: D. Florencio García, D. Ruberte Nicolás; D. Rafael Gunix, D. Ramón Palou, D. Joaquín Pareja, D. Juan Lopez, D. Francisco Sanchez y D. Vicente Torres.

Procedente de Alicante han venido esta mañana, entre otros: D. José Roca, D. Pedro Miquel, D. Juan Vanrell, D.ª Teresa Masi y D. Pedro Juan.

### Escándalo

Anoche en la calle de Bobians se promovió un altercado entre dos *prójimas* que de balón á balón se echaban piropeos de muy mal género y peor gusto para los transeúntes que tuvieron la desgracia de pasar por el indicado punto.

Según noticias estos espectáculos se ofrecen la mayor parte de los días.

### Los perros

Esta mañana dos jóvenes muchachas, momentos después de haber salido de la puerta de Santa Catalina se han visto acometidas por un perro, que por poco ha derribado á una de ellas.

Este animal al parecer iba desorientado, á causa de la guerra que le habían emprendido á pedrada limpia. ¿Quién puede evitar estos sucesos?

## Telegramas

### Movilización japonesa

Madrid 3-20

S. Petersb. rgo.—Una agencia rusa ha recibido un telegrama afirmando que la movilización de las tropas japonesas y de la reserva se hace con grande lentitud, á causa de los obstáculos que surgen á cada momento, entorpeciendo los planes del Estado Mayor japonés.

Los efectivos, en número de 348.000 soldados y 530 cañones, no podrán estar completos, hasta fines del próximo mes de Mayo.

### El Czar á Moscú

Madrid 3-20

S. Petersburgo.—Sus Majestades el emperador y la emperatriz marcharán á Moscú el próximo domingo día 10, para asistir á la despedida del 17.º cuerpo de ejército que marcha al Extremo Oriente.

Los rumores que han circular en el extranjero sobre el viaje del Soberano para el teatro de la guerra acaban de ser desmentidos oficialmente.

### El Rey de Inglaterra.—La viruela

Madrid 3-20

Londres.—Se ha anunciado que el Rey Eduardo VII marchará el próximo mes de Junio á Marienbad en donde pasará una larga temporada para atender al estado delicado de su salud.

Continúa aún la epidemia de la viruela haciendo estragos.

El recrudecimiento de esta enfermedad durante los últimos ocho días produce alarmas.

En la actualidad hay 142 atacados en los hospitales.

### Inundaciones en Italia

Roma.—Han caído abundantísimas lluvias en la provincia de Catania. En otras poblaciones, entre ellas Palermo y Gagliano, se han derrumbado muchas casas. Se han extraído más de 12 cadáveres.

Se atribuye al Papa la intención de proceder á una nueva organización de la jerarquía católica en Italia. En virtud de ella, afirmase que será disminuido el número de diócesis.

### La peste en el Perú

Madrid 3-20

Nueva York.—El ministro de los Estados Unidos en Lima, (Perú) telegrafía que la ciudad está seriamente amenazada de la peste.

En la última semana se registraron 22 casos, de los cuales murieron 4.

### Medio millón de hombres.

Madrid 3-20

Paris.—Le Temps publica un telegrama recibido de S. Petersburgo diciéndo que el almirante Makharoff ha pedido dos secciones del parque de globos marinos, los cuales le han sido ya remitidos desde Sebastopol á Port Arthur.

El ministro Khilkoff, esperado en S. Petesburgo de su viaje de inspección al lago Baikal, telegrafía que por la vía provisional montada sobre la superficie helada de éste, han pasado 120 locomotoras y 2.400 vagones.

Puede afirmarse, de origen autorizadísimo, que el general Kuropatkin emprenderá la verdadera guerra á fines de Mayo, en cuya época tendrá á su disposición medio millón de hombres.

En las provincias del Cáucaso se están organizando dos regimientos de montañeses compuestos de voluntarios. Los dos regimientos serán montados.

### Desembarque de japoneses.

Madrid 4-4

Chemulpo.—Han marchado á Seul las fuerzas japonesas últimamente desembarcadas.

Parte de estas quedarán en la capital para defensa de la misma

temiéndose algun intento de rebelión por los coreanos que han mostrado su descontento por la alianza concertada entre ambas naciones.

Las fuerzas restantes se destinarán á guarnecer las plazas que desalojen las tropas de vanguardia al objeto de imprimir mayor empuje al movimiento de avance hácia las orillas del rio Jalú.

### Vapor detenido.

Madrid 4-4

New-Chang.—Ha fondeado en este puerto un vapor detenido por los corresponsales extranjeros para seguir por mar los movimientos de la escuadra japonesa, ante los repetidos anuncios de que ésta intentaba realizar su golpe de audacia contra la plaza, dado que está ya completamente, deshelado el rio Liao-Tong.

El vapor fué aprisionado por los japoneses, los cuales le han ordenado que zarpe inmediatamente.

### Declaraciones de Villaverde.

Madrid 4-4

Han sido muy comentadas las declaraciones hechas por el señor Villaverde.

Ha manifestado que nada tiene pactado de lo que ha venido sosteniéndose con insistencia.

Ha declarado que mantiene frente al gobierno la misma actitud que antes por la que se refiere á la política económica.

Se ha dicho que habia obedecido á exigencias de la política actual, de lo contrario los diputados de la mayoría se le ausentarian.

El Sr. Villaverde ha ratificado lo anterior.

### Port Arthur aprovisionado.

Madrid 4-4

Port Arthur.—En las inmediaciones de esta plaza, en la península limitada por el istmo de Liao se han descubierto minas de hulla.

El carbón extraído ofrece caracteres de semejanza con el de las minas de Cardiff, (Inglaterra).

Se han hecho exploraciones que han dado por resultado la confirmación de que las minas encontradas contienen una abundancia tal de carbón que puede tenerse por asegurado el aprovisionamiento de este importantísimo elemento de las escuadras rusas durante la guerra.

Esta noticia ha causado honda satisfacción en Rusia, á cuyo gobierno preocupaba seriamente el aprovisionamiento de los buques en el Extremo Oriente.

### Desembarque de japoneses

Madrid 4-4

Chemulpo.—Han fondeado cinco transportes más de mucho tonelaje que conducen tropas japonesas.

Las fuerzas han desembarcado, verificándose la operación bajo la vigilancia de algunos buques de guerra.

### Los héroes de Chemulpo

Madrid 4-4

Sebastopol.—Ha llegado el buque que conduce á los marinos rusos que tripulaban los cruceros «Varyag» y «Koreetz», hundidos en el combate naval de Chemulpo.

El pueblo ha recibido con entusiasmo delirante á aquellos héroes.

Algunos de los marinos han confirmado que los comandantes de los buques prefirieron echarlos á pique antes que rendirse, y que no lo hicieron sino después de un combate terrible, cuando ya casi habian agotado las municiones y tenían la mayor parte de los tripulantes muertos y heridos.

Dicen que los buques japoneses que los atacaron ascendían á catorce, entre ellos algunos de gran porte, y confirman que los caño-

nes del «Varyag» destrozaron un crucero y causaron graves averías á un acorazado japonés.

### Dos noticias

Madrid 4-4

Lisboa.—Ha zarpado la escuadrilla rusa, que fondeó hace poco, con rumbo desconocido.

Créese que se dirige al mar Báltico.

Port-Arthur.—Desde el día 26 reina tranquilidad en esta plaza. Anunciase sin embargo un próximo y violento ataque.

El almirante Makharoff ha redoblado las precauciones, habiendo he ho una inspección rigurosa en todos los buques.

### La Jura de Banderas

Madrid 4-4

Telegramas que se reciben de provincias comunican haberse celebrado la jura de Banderas.

Las fiestas que se han celebrado con tal motivo han sido brillantes, reinando en todas ellas completa tranquilidad.

### Los madrileños y el viaje real

Madrid 4-4

En los círculos madrileños continúa siendo el tema general de las conversaciones los viajes que va á emprender el Rey.

Se hacen muchos comentarios sobre el éxito de los mismos, especialmente el que se refiere á Barcelona.

El Rey saldrá de esta Corte el próximo martes, después de celebrado el Consejo de Ministro que se verificará bajo su presidencia.

### Descanso dominical de la prensa

Madrid 4-4

Anoche se reunieron los directores de los periódicos al objeto de tratar definitivamente la cuestión del descanso dominical, cuyos acuerdos quedaron en suspenso en la sesión del pasado domingo.

Los directores se mostraron propicios para que el descanso se concediese los domingos.

El señor Quijido en nombre de la sociedad de obreros tipográficos combatió violentamente el acuerdo del descanso dominical, apoyando en cambio la proposición de que el descanso sea semanal, oponiéndose á que el día que se conceda sea el Domingo.

Los reunidos censuraron con acritud la proposición del señor Quijido.

### Elecciones tumultuosas

Madrid 4-4

En el pueblo de Cabezón Real, provincia de Santander, se han verificado las elecciones de concejales que han resultado verdaderamente tumultuosas.

Se han practicado numerosas detenciones, no habiéndose aún recibido detalles oficiales de los sucesos.

El alcalde ha pedido con carácter de urgencia se le envíen desde la capital refuerzos de la benemérita.

Créese que hay numerosos heridos temiéndose por esto hayan ocurrido lamentables escenas.

### El empréstito de Marruecos

Madrid 4-4

Tánger.—El gobierno Marroquí está ultimando las gestiones para realizar un empréstito cuyo importe se hace subir á 60 millones de francos.

El empréstito lo haran banqueros franceses, los cuales tendrán como garantía la intervención de la Aduana de Hacienda establecida en esta ciudad.

El curso de estas negociaciones es muy comentado, relacionándose con la inteligencia á que han llegado recientemente Inglaterra y Francia en los asuntos referentes á este imperio.

### Cambio de destinos

Madrid 4-7

Ha sido destinado al faro de Botafoch (Baleares) el farista segundo D. Eduardo Chofat Sorá que hasta hoy ha servido el faro de «Calumbretes» en Valencia.

## Teatrales

### La Protectora

Ante regular concurrencia celebró anoche su primera función de la segunda temporada la celebrada compañía de zarzuela y ópera española que dirigen los Sres. Miquel y Barceló.

Por no haber llegado de Barcelona el tenor nuevamente contratado don Francisco Bergada tuvo que modificarse el cartel, representándose en vez de «Jugar con fuego», la preciosa zarzuela «Las dos Princesas» mere-

ciendo la aprobación del público que premió con aplausos la delicada labor de las Sras. Miquel y Ramis y los Sres. Critelli, Marco y Miquel. Las dos típles hubieron de repetir el dueto del tercer acto, que cantaron admirablemente.

En «El Alcalde Interino» estuvo á la altura de buena primera típle la bella y simpática señorita Miquel, cantando con maestría; en la jota, que repitió á instancia de la concurrencia, mereció una ovación franca y espontánea, que el público de «La Protectora» no le escatimó.

El señor Barceló demostró una vez más sus excelentes cualidades como director de orquesta.

Para esta noche se anuncia la grandiosa zarzuela de don Miguel Marqués «El Reloj de Lucerna» y la chistosa zarzuela en dos actos «Mam' Zelle Nitouche.»

JOYERIA KRUG.—Única alemana en Mallorca. Espléndido surtido en relojes, y rapidez en composuras. Gran economía. Colón, 40 y 44.

## Importantísimo para el público

Siendo tantos los berniados trencats que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 5 de Abril, en la Fonda del Vapor, Verif 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 5 de Abril.

## VAPORES DIRECTOS

de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba.

Saldrá de este puerto directamente á primeros de Abril el magnífico vapor

## Miguel Gallard

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de La Palma.

### LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires, Rio de la Plata y Rosario de Santa Fe. Saldrá de Barcelona el día 10 de Abril el magnífico vapor español

## ARGENTINO

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan en él para reservarles la cabida necesaria.

## MÁQUINA DE BORDAR "EXTRA"

Con la máquina de bordar ENTRA se hacen toda clase de trabajos en bordados menos los llamados al realce. Se bordan cortinas, portiers, stores, paravantes, tapetes, colchas, cubrepies, alfombras, cojines, fundas de muebles y pianos, zapatillas, trajes de señoras, capas y toda clase de tapicerías. En UN DIA se hace el trabajo que á mano se tardaría UN MES. No es necesario saber bordar para hacerlo con esta máquina, cuyo manejo se aprende en CINCO MINUTOS.—Precio DIEZ PESETAS.—Enseñanza gratis.—Para su venta y enseñanza informarán: calle de la Misión 25-1.º

## Sociedad Anglo-Española

De Motores, Casógenos y Maquinaria General (Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson»—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas grues.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca